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亲们！
咱不开远光灯成吗？
知名人士微博掀起远光灯大讨论

2 月 16 日、17 日，本报重点报道的关于远光灯滥用现象一

事，引来社会各界广泛讨论，学界、媒体界以及商界的诸多知名

人士，更是纷纷通过微博表达了各自的心声。

记者 李尚辉 丁林

在微博回复中，中国科技

大学MBA联合会主席、第十一

届中国 MBA 发展论坛执行副

主席赵磊认为，远光灯尤其是

氙气灯，太刺眼、太危险，治理

应立法。

安徽大学广电系主任张

阳也认为，治理远光灯滥用，

不仅是公安部门一家的事，还

需工商部门对装氙气灯进行

整治，“堵住源头，他律加上自

律才是治本之策”。

学界：远光灯治理应立法

据合肥市农委农产品质监处

负责人表示，今年该市将重点抓

责任追究制度建设，拟出台的新

规强化农产品质量安全责任制的

落实，加强属地管理，强化县市

区、乡（镇）、街道农产品质量安全

监管责任，建立目标考核和责任

追究制度，对农产品质量安全情

况实施通报制度，对一年内3次

农药残留检测不合格的企业、基

地，取消其申报当年和下年度的

财政扶持项目。

另外，记者还获悉，在具体监管

中，合肥市以“三品”（无公害农产

品、绿色食品、有机食品）认证基地

为重点，按属地管理原则，将全市

“三品”基地、标准化生产基地、农业

标准园区100%纳入日常监管。

农产品质量安全实行“通报”制

记者赶到现场时，事故路段已

被暂时限行。一辆黑色长城越野

车停靠在马路中间，多位民警在详

细勘察现场。目击者赵师傅证实，

肇事越野车由北向南行驶，车速较

快。赵师傅称，在相继听到两声闷

响后，发现一名男子倒在车头位

置，一名女子则落在车尾附近，两

人躺在地上痛苦呻吟，“女子不停

抽泣，额头部位不停流血。”赵师傅

表示，两人是从宁国路西侧穿行至

马路中间，由西向东准备过马路途

中遭遇不测。

记者从合肥市三院获悉，两名

伤者系一对夫妻，其中丈夫卢某肋

骨骨折，妻子颅脑损伤，两人急需

入院治疗，具体伤情还须进一步观

察治疗。

过路夫妻被撞飞数米远

一年农残超标3次，免谈“财政扶持”
合肥出“新招”管食品安全

如果企业的农产品一年内检查出农残超标3次，两年内的财政“项目扶持”就免谈了！记者从合肥

市农委获悉，为加强农产品质量安全监管，从今年起，该市拟出台农产品质量安全监管责任制和责任

追究制度，新规规定，一年内出现3次农药残留检测不合格的企业、基地，其申报当年和下年度的“财政

扶持”项目将被取消。

记者了解到，今年，合肥市

还将逐步推进蔬菜市场准入制

度的建设，通过市场准入带动

基地准出，严把基地出口关和

市场准入关。在质量安全追溯

制度建设上，相关负责人表示，

合肥市将建立健全生产基地生

产情况数据库，完善生产档案、

包装标识制度，对产地、产品进

行编码。今年，将在庐江、长

丰、肥西、肥东以及巢湖，另外

还包括包河区、庐阳区各安排

1～2 个基地进行农产品质量安

全追溯试点。

据介绍，2011 年，合肥市首

次进行生产基地准出制度建设

和农产品质量安全追溯试点工

作，在8个生产基地建立了固定

检测室，长丰县、肥西县各有 2

个生产基地建立固定检测点，对

基地上市的蔬菜进行检测；在肥

东县元疃镇的肥东丰宝种养殖

有限公司等 5 处进行了农产品

质量安全追溯试点。

今年“试点”农产品质量安全追溯

越野车撞飞夫妻，疑远光灯惹祸
现场无明显刹车痕迹，肇事司机同伴称：
迎面射来远光灯，“根本瞅不见行人”

昨 晚 20：30，

在省城宁国路与

太湖路交口北侧

100 米，一辆疾驰

的越野车将一对

过路夫妻撞飞，双

双 倒 在 血 泊 中 。

记者随后获悉，越

野车司机之所以

撞人，与迎面而来

的大众轿车滥开

远光灯有关。

马芹芹 陈明

记者 张敏/文

黄洋洋/图

现场，警方对越野车车头碰撞

位置进行勘检，但发现越野车并无

明显刹车印，一名穿羽绒服的年轻

小伙接受民警的询问。

据赵师傅称，被撞夫妻两人同

时并肩过马路，一同遭受撞击，但

妻子在撞飞即将落地的瞬间又遭

到二次伤害，“对面恰好来了一辆

白色大众车，妻子落在了轿车上，

紧接着被拽摔在越野车尾部，之后

重重砸落在地上。”

事后，白色轿车向前行驶了约

10米后，刹车并主动靠边停下，身

穿羽绒服的小伙正是白色大众车

驾驶员。据了解，发觉撞人后，越

野车戛然而止，下来了几名中年人

不停拨打报警电话。由于车祸现

场占据了半幅路面，造成车辆拥堵

严重。附近多名围观市民主动让

出道路，不停指挥交通通行，直至

交警赶到。

女子被撞后落在另一轿车上

随后，越野车的男性司机被警

方带至合肥市三院抽血检测。两

名伤者进行拍片检查后，进行了清

创缝合，尚无法开口说话。

昨夜21：40，两名自称是肇事司

机朋友的男子赶到医院。一名同伴

表示，车祸发生时自己也坐在车上，

“主要还是迎面来的一辆白色轿车开

了远光灯，一道刺眼的灯光照过来，

眼睛都睁不开了，实在太刺眼，根本

瞅不见前面的行人。”

该同伴称，肇事司机姓胡，30

来岁，是一家建筑企业的雇佣驾驶

员，当日几人在宁国路一家饭店就

餐返回途中发生事故，“但司机确

实没有喝酒，不信可以抽血查。”记

者走访发现，宁国路上路灯正常启

用，路面上行车环境良好，光线充

足，大可不必开启远光灯。但仍有

部分车辆违规开启远光灯，车驶过

来时，对面的人几秒之内什么也看

不到。

目前，这起事故原因还在进一步

调查中。有交警表示不少人以为使

用远光灯可以让视线更加清楚，殊不

知这一己之私严重影响了他人对路

面情况的观察和判断。

疑遭远光灯照射出现“视线盲区”

除 了 学 界 名 人 外 ，常 年

在 外 奔 波 采 访 的 媒 体 界 同

仁 ，也 发 出 了 呼 吁 ，安 徽 影

视 频 道《大 话 娱 乐》主 持 人

大向则在微博中，呼应了本

报报道。

安徽广播电视台知名主持

人马滢也透露了自己的心声：

“现在有车的人越来越多了，希

望大家自觉啊！”合肥电视台主

持人吕品则直接呼吁：“亲们！

咱不开远光灯成吗？”安徽广播

电视台生活广播主持人申莲建

言：“让摄像头自动监控光线，如

不符合开远光灯条件，乱开远光

灯的人，拍下来就是两百！”

媒体人士：呼吁慎开远光灯

对于滥用远光灯，合肥城

建集团投资发展部主管唐武彬

则从司机角度考虑，他表示，正

确使用远近光灯的司机都是好

司机。

安徽省金融系统青年联合

会常务副主席、安徽省青年企

业家协会副会长翟凌云通过国

内外远光灯使用情况的比较，

认为国外远光灯的使用机会很

少，在我国，远光灯广泛应用，

时刻让你感到一种霸气和强

势，还不得不以牙还牙。此外，

翟凌云也发出呼吁：“重新理解

远光灯，让陌生人之间通过灯

光的改变而更加友善。”

商界：灯光改变让人更友善


